

**Zeitschrift:** Revue de Théologie et de Philosophie  
**Herausgeber:** Revue de Théologie et de Philosophie  
**Band:** 28 (1940)  
**Heft:** 114-115: Mélanges offerts à M. Arnold Reymond

**Vorwort:** À monsieur Arnold Reymond  
**Autor:** [s.n.]

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 03.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

*A Monsieur Arnold Reymond,*

*Cher Monsieur,*

*En vous offrant ce fascicule d'hommage la Revue de théologie et de philosophie tient à vous témoigner publiquement son profond respect et sa reconnaissance pour la part que vous avez prise à sa vie depuis près de quarante ans. Comme on le rappelle plus loin, c'est pour la Revue que vous avez écrit, en étroite collaboration d'âme et d'esprit avec René Guisan, cet article sur les confessions de foi qui devait décider de votre avenir de théologien. C'est à la Revue que vous avez donné, dès lors, quelques-uns de vos articles les plus importants de philosophie religieuse et de métaphysique, ainsi que les Rapports de la Société romande de philosophie, signés jusqu'à l'an dernier de votre nom, sans parler de tant de comptes rendus et de notes toujours suggestives.*

*Vos élèves de Neuchâtel et de Lausanne ont pu apprécier durant une trentaine d'années l'esprit largement humain de votre enseignement universitaire. Ceux qui vous ont connu dans votre chère demeure d'Auvernier, ceux qui ont le privilège de fréquenter votre hospitalière maison de la Rouvenaz savent avec quelle générosité vous abordez les problèmes de la pensée et de la vie, en philosophe et en chrétien. Et la vaillance sereine avec laquelle vous avez supporté la souffrance physique et l'obli-*

gation de renoncer à l'enseignement est pour nous tous un exemple et une force. Nous vous devons beaucoup, et notre souhait est de voir cette dette s'accroître de tout ce que vous pourrez encore nous donner. Sachant que la Faculté des Lettres de l'Université de Lausanne avait décidé de publier un recueil de vos principaux articles, nous avons désiré vous offrir un fascicule de Mélanges ; ce volume est de dimensions modestes, certes, car les ressources limitées de la Revue ne nous ont pas permis de solliciter la collaboration de tous ceux, collègues, amis et anciens élèves qui eussent pu s'associer à nous ; et, par surcroît, les circonstances tragiques de l'année 1939 ont empêché plusieurs de ceux qui avaient répondu à notre appel de rédiger les pages qu'ils se réjouissaient de vous dédier.

Néanmoins ce recueil dans sa diversité témoignera, nous l'espérons, de l'ampleur de votre œuvre et de l'influence que vous avez exercée en Suisse romande. En vous conférant récemment le doctorat honoris causa en Sorbonne, l'Université de Paris vous a rendu un éclatant hommage, de même que le monde savant en vous appelant à présider le Comité de l'Académie internationale d'Histoire des sciences ; c'est un plus modeste, mais non moins fervent hommage que nous vous prions d'agréer aujourd'hui.

Lausanne, 20 mars 1940.

La Rédaction  
de la Revue de théologie et de philosophie.

---